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O governador Carlos Massa Ratinho Junior anunciou na quarta-feira (11) em Brasília, na reunião de encerramento da Fren-
te Parlamentar da Agropecuária (FPA), que o Paraná terá uma espécie de Plano Safra estadual chamado Fundo de Investi-
mento nas Cadeias Produtivas do Agro - Fiagro FIDC, que será gerido pela Fomento Paraná. É o primeiro desse modelo em 
todo o Brasil. Criado com base na Lei Federal nº 14.130/2021, o novo Fiagro já recebeu aporte inicial de R$ 350 milhões do 

Governo do Estado, que será o principal investidor neste momento.  Página 8

PARANÁ TERÁ ‘PLANO 
SAFRA ESTADUAL’
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Embora a equidade salarial 
tenha se tornado lei, o cenário 
corporativo ainda está longe 
de ser ideal. A agenda ESG, 
que destaca ações de respon-
sabilidade ambiental, social e 
boas práticas de governança, 
tem ganhado espaço como 
uma estratégia essencial para 
as organizações. Nesse con-
texto, o ‘S’ de social merece 
especial atenção, pois exerce 
um papel crucial nos processos 
internos das empresas, com 
foco na igualdade de gênero e 
salarial. E, consequentemente, 
na sociedade.

Os números reforçam a ne-
cessidade de mudança: dados 
do IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística) 
mostram que mulheres que 
desempenham as mesmas 
funções que homens rece-
bem, em média, 22% menos. 
A desigualdade é ainda mais 
alarmante nos cargos de lide-
rança, em que a diferença sala-
rial chega a 34%. Mesmo com 
essa diferença diminuindo ano 

após ano, são necessárias pos-
turas cada vez mais efetivas 
para que o mundo empresarial 
seja mais equitativo.

Com a entrada em vigor da 
Lei 14.611/23, que busca com-
bater as disparidades salariais 
entre homens e mulheres, os 
empresários ainda enfrentam 
dúvidas sobre como atender 
às principais exigências da 
norma. A legislação determi-
na a equiparação salarial in-
dependentemente de gênero, 
raça, origem ou etnia, e o des-
cumprimento das regras pode 
resultar em uma multa equi-
valente a dez vezes o valor do 
salário da pessoa colaboradora 
discriminada.

E o movimento não é pas-
sageiro: aderir aos padrões 
ESG aumenta o interesse de 
parceiros e investidores, além 
de representar uma oportuni-
dade para implementar ações 
sustentáveis a longo prazo, 
conquistando mais eficiência 
e credibilidade nas operações. 
A nova sanção não só promo-

ve uma  reflexão sobre como 
o mercado de trabalho ainda 
precisa avançar em igualdade 
e diversidade, mas também 
destaca a importância do se-
tor de Recursos Humanos na 
transformação dos ambientes 
corporativos em espaços mais 
justos para todos os talentos. 
Além disso, a partir de 2025, 
as empresas deverão apresen-
tar o Relatório de Transpa-
rência Salarial e de Critérios 
Remuneratórios duas vezes ao 
ano, detalhando as remunera-
ções vigentes. Essa exigência 
torna indispensável que os 
RHs contem com ferramentas 
automatizadas e seguras para 
monitorar e garantir a equida-
de salarial.

A identificação de discre-
pâncias salariais entre homens 
e mulheres em cargos iguais 
pode ser um processo com-
plexo e suscetível a falhas. No 
entanto, a tecnologia permite 
a automação de metodologias 
que asseguram um gerencia-
mento de remunerações mais 

claro, equilibrado e transpa-
rente.

As empresas que não se 
adaptarem à nova lei, além de 
enfrentarem problemas legais, 
correm o risco de prejudicar 
sua reputação, dificultando a 
atração e retenção de talentos. 
Normalmente, informações 
sobre salários ficam restritas 
aos gestores de departamento 
e ao RH, limitando a visibili-
dade da diretoria sobre como 
a divisão salarial está sendo 
realizada. Com a implemen-
tação da tecnologia, é possível 
obter uma visão mais ampla 
da situação organizacional, 
permitindo identificar se todos 
os colaboradores plenos estão 
inseridos na mesma faixa sa-
larial, independentemente de 
setor ou gênero.

O sistema permite que os 
líderes identifiquem padrões 
e tendências nos dados de re-
muneração, além de oferecer 
armazenamento centralizado 
de informações sobre os cola-
boradores, como histórico de 

desempenho e qualificações. 
Com acesso rápido e facilitado 
a esses dados, os gestores con-
seguem tomar decisões mais 
precisas e justas em relação à 
distribuição salarial.

Investir em um sistema au-
tomatizado vai além de uma 
análise eficiente na distribui-
ção de salários. Os benefícios 
incluem retenção de talentos, 
praticidade e economia de 
tempo para a equipe de RH, 
centralização das informações 
dos colaboradores, equilíbrio 
interno, competitividade com 
o mercado e agilidade na ex-
portação de dados quando ne-
cessário. As vantagens de inte-
grar a tecnologia ao dia a dia 
corporativo são incontáveis. 
Arrisco dizer que ignorar esse 
movimento é assinar uma sen-
tença de insucesso.

J É S S I C A  A R I A N E
É Head of Products Talent Management 
na Senior Sistemas

Impulsionado pela Inteli-
gência Artificial (IA), o mer-
cado imobiliário vem passan-
do por uma transformação 
significativa. Recentemente, 
me deparei com um estudo 
da Associação Brasileira de 
Incorporadoras Imobiliárias 
(ABRAINC), conduzido 
pela Brain Inteligência Es-
tratégica, que revelou que 
19% das empresas do setor 
já adotaram alguma ferra-
menta de IA. Essa tecnologia 
está introduzindo diversas 
inovações que estão alteran-
do a forma como as pessoas 
compram, vendem e alugam 
imóveis.

Atualmente, a IA propor-
ciona um grande avanço no 
mercado imobiliário, com sua 
capacidade de realizar análises 
de dados de forma mais pro-
funda e precisa. Plataformas de 
IA processam vastas quantida-
des de informações de merca-

do, como histórico de preços, 
tendências e taxas de juros, o 
que permite que compradores 
e vendedores façam escolhas 
mais embasadas e estratégicas, 
melhorando a qualidade das 
transações.

A automação também é 
uma vantagem importante que 
a IA traz para o setor. Soluções 
digitais agilizam processos de 
atendimento e análise, permi-
tindo que corretores se con-
centrem em atividades mais 
estratégicas, voltadas para o 
fechamento de negócios. A 
tecnologia possibilita um su-
porte ao cliente mais rápido 
e eficiente, disponível a qual-
quer momento. É a famosa re-
lação ganha-ganha.

INTERAÇÃO 
HUMANIZADA É A 
CHAVE

Além de agilizar o atendi-
mento ao cliente, as ferramen-

tas de IA generativa permitem 
uma interação mais humana 
e em tempo real. A aplicação 
dessas tecnologias pode ser 
observada especialmente no 
primeiro contato entre imo-
biliárias e potenciais clientes, 
respondendo a dúvidas, su-
gerindo imóveis e realizando 
pré-agendamentos de visitas 
em questão de segundos. Isso 
representa um grande diferen-
cial, pois elimina barreiras de 
comunicação e aumenta as 
chances de conversão.

CORRETORES 
TAMBÉM SÃO 
BENEFICIADOS

A IA também tem se mos-
trado uma aliada valiosa para 
os corretores de imóveis. Ao 
automatizar etapas iniciais 
do atendimento, a tecnologia 
possibilita que esses profis-
sionais dediquem mais tem-
po a atividades que deman-

dam habilidades humanas e 
negociais, como o fechamen-
to de contratos e o atendi-
mento personalizado durante 
visitas. Assim, a tecnologia 
atua como uma ferramenta 
complementar, facilitando o 
dia a dia dos corretores e me-
lhorando a experiência dos 
clientes, sem comprometer a 
qualidade do relacionamento 
interpessoal.

Esse movimento de digi-
talização no setor imobiliário 
deve se intensificar e não vai 
demorar. A minha expectati-
va - e também a do mercado - 
é que cada vez mais imobiliá-
rias e corretores adotem essas 
tecnologias, proporcionando 
uma experiência de locação e 
compra de imóveis mais prá-
tica e eficiente. A tecnologia 
tem o potencial de reduzir 
drasticamente a burocracia, 
tornando o mercado mais 
acessível e competitivo.

Por isso, entendo que é 
essencial que as empresas 
se adaptem à tecnologia. Em 
um mercado em que a efi-
ciência e a agilidade são cada 
vez mais valorizadas, quem 
não adotar a inteligência ar-
tificial pode acabar oferecen-
do um serviço ultrapassado, 
gradualmente tornando-se 
obsoleto. Adaptar-se à IA não 
é apenas uma vantagem com-
petitiva, é uma questão de so-
brevivência em um setor em 
constante evolução.

V I C E N T E  A L E N C A R
É cofundador e CTO da Plaza. É formado 
em Engenharia de Computação pelo 
ITA e tem experiência em empresas 
como Microsoft, Jusbrasil, Nextel e 
Rappi, onde liderou projetos de machine 
learning e analytics com grande impacto. 
Atualmente, lidera o desenvolvimento 
de soluções de IA para o mercado 
imobiliário

TECNOLOGIA COMO ALIADA NA BUSCA PELA 
IGUALDADE SALARIAL ENTRE GÊNEROS

IA NO MERCADO IMOBILIÁRIO: EFICIÊNCIA E ATENDIMENTO PERSONALIZADO

ARTIGO

ARTIGO



DALTON
O deputado federal e 
presidente da Comissão 
de Cultura, Aliel Machado 
(PV), prestou uma homena-
gem na quarta-feira (11) 
ao escritor paranaense 
Dalton Trevisan, que 
faleceu nesta semana. O 
pronunciamento do par-
lamentar ocorreu durante 
a cerimônia de entrega 
do Prêmio Paulo Gustavo, 
em Brasília. Na ocasião, 
o parlamentar também 
propôs uma moção de 
louvor pela vida e obra de 
Trevisan.

DALTON 2
Aliel lamentou a morte de 
um dos maiores contistas 
do país e afirmou que o 
Paraná está de luto. “Com 
seus contos, Dalton criou 
uma Curitiba mítica, um 
mundo ficcional particular, 
feito que pouquíssimos au-
tores no mundo consegui-
ram. Parte o homem, fica a 
lenda de um autor que op-
tou por vestir-se de um de 
seus maiores personagens, 
o Vampiro de Curitiba, 
para viver recluso até sua 
partida, aos 99 anos. Como 
presidente da Comissão de 
Cultura, manifesto minhas 
homenagens e respeito a 
esse grande mito da nossa 
literatura. Diz a lenda que 
vampiros não morrem. 
Dalton será imortal na sua 
obra”, disse.

DALTON 3
O escritor faleceu na 
última segunda-feira (9), 
aos 99 anos. Dono de uma 
vasta obra literária com 
cerca de 50 livros, Dalton 
recebeu uma série de 
premiações relevantes ao 
longo da vida, entre elas os 
prêmios Jabuti e Camões 
- considerado o maior da 
Língua Portuguesa. Co-
nhecido como ‘O Vampiro 
de Curitiba’ por conta do 
livro homônimo lançado na 
década de 1960, o contista 
tinha uma vida reclusa 
na capital paranaense, 
com poucas aparições em 
público.

LULA
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva passa bem 
após o procedimento 
intracraniano a que foi 
submetido na manhã 
desta quinta-feira (12), no 
Hospital Sírio Libanês, em 
São Paulo. De acordo com 
Roberto Kalil Filho, médico 
de Lula, a embolização de 
artéria meníngea média 
"foi um sucesso". A cirurgia 
foi consequência de um 
acidente doméstico sofrido 
pelo presidente em 19 de 
outubro, quando ele caiu 
no banheiro da residência 
oficial e bateu com a 
cabeça.

BOCA DO LOBO
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Na manhã desta quinta-
-feira (12), a Prefeitura de 
Guarapuava realizou uma 
cerimônia especial para 
homenagear servidores que 
se aposentaram entre ju-
nho e novembro de 2024. 
O evento, realizado no au-
ditório do Paço Municipal, 
celebrou a dedicação e o 
compromisso dos profis-
sionais que contribuíram 
para o desenvolvimento do 
município.

Durante a solenidade, 
foram entregues placas 
de homenagem pelos se-
cretários Karol Tokarski 
(Administração) e Itacir 
Vezzaro (Agricultura). 
Representando o prefei-
to Celso Góes, Vezzaro 
destacou a importância 
de permanecer ativo mes-
mo após a aposentadoria. 
“Cumprimos o nosso de-
ver, mas não devemos nos 
acomodar. Aproveitem a 
experiência acumulada 
ao longo de tantos anos e 
dediquem-se a novas ati-
vidades que tragam satis-
fação e contribuam para a 
sociedade”, afirmou, men-

cionando o exemplo das 
hortas comunitárias ur-
banas, que têm engajado 
muitos aposentados.

A professora Sandra 
Mara de Araújo, uma das 
homenageadas, falou em 
nome dos servidores, com 
emoção e gratidão. “Apo-
sentar-se é um momento 
de transição, de novos pro-
jetos e merecido descanso. 
Nosso trabalho impactou 
diretamente a vida de inú-
meras pessoas. Agradeço à 
Prefeitura de Guarapuava 
por reconhecer nossa dedi-
cação”, disse.

Liliane Busmaier Cor-
rea Kubinski, professora 
com 30 anos de atuação, 
também compartilhou sua 
alegria. “Receber esse 
reconhecimento é muito 
gratificante. Estou muito 
contente e realizada por 
todos os anos dedicados 
à educação de Guarapua-
va”.

Outra professora home-
nageada, Verônica Apareci-
da, com 34 anos de carrei-
ra, celebrou sua trajetória 
e fez planos para o futuro. 
“Gostei muito de tudo o 
que fiz e não me arrependo 
de nada. Agora quero dedi-

car mais tempo para mim e 
minha família”.

ALERTA
A Prefeitura de Guara-

puava alerta os contribuin-
tes para um novo golpe que 
tem circulado por e-mail. 
Empresas estão recebendo 
mensagens falsas com uma 
suposta notificação de ir-
regularidades relacionadas 
ao alvará de funcionamen-
to. O objetivo dos golpistas 
é induzir os destinatários a 
clicarem em links malicio-
sos que podem conter vírus 
ou coletar informações si-
gilosas.  

O e-mail fraudulento 
cita um departamento ine-
xistente, assinado por um 
funcionário fictício e apre-
senta um brasão que não 
corresponde ao oficial de 
Guarapuava. Além disso, 
a formatação e os dados 
exibidos no documento 
não seguem os padrões das 
notificações emitidas pelo 
Município.

De acordo com Edgard 
dos Santos Neto, chefe do 
Departamento de Alvarás 
da Secretaria de Finanças 
de Guarapuava, a Prefeitu-
ra já recebeu vários relatos 

de contadores e empresas 
sobre o golpe.

“Essas mensagens men-
cionam pendências ou 
denúncias contra as em-
presas e incluem links que 
acreditamos conter vírus. 
Nenhuma das informações 
mencionadas nos e-mails 
condiz com a realidade. 
Vale reforçar que uma no-
tificação oficial do Municí-
pio traz dados claros, como 
o nome completo e matrí-
cula do fiscal responsável, 
informações verificáveis 
pelo Portal da Transparên-
cia do município”, explica.

Edgard reforça as orien-
tações: “Pedimos aos con-
tribuintes que sempre te-
nham atenção a quaisquer 
documentos recebidos em 
nome do Município de 
Guarapuava, seja por meio 
físico ou digital e, em caso 
de dúvidas, que verifiquem 
junto aos departamentos 
competentes a veracidade 
de tais documentos. Jamais 
clique em links suspeitos, 
faça o envio de informa-
ções ou o pagamento de 
taxas sem antes verificar 
junto à Prefeitura”. (Re-
portagem/Foto: Redação e 
Secom)

EEXXEECCUUTTIIVVOO  DDEE  GGUUAARRAAPPUUAAVVAA..   Durante a solenidade, foram entregues placas de homenagem 
pelos secretários Karol Tokarski (Administração) e Itacir Vezzaro (Agricultura). Representando o prefeito 
Celso Góes, Vezzaro destacou a importância de permanecer ativo mesmo após a aposentadoria

PREFEITURA HOMENAGEIA SERVIDORES 
APOSENTADOS EM SOLENIDADE
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Nove a cada 
dez brasilei-
ros, 89,4%, 
vivem em 
domicílios 

com acesso à internet, 
de acordo com pesqui-
sa preliminar do Censo 
Demográfico 2022: Ca-
racterísticas dos Domi-
cílios, divulgada nesta 
quinta-feira (12), pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). O acesso, no 
entanto, não é o mesmo 
em todas as regiões, es-
tados, tampouco entre 
todos os segmentos e ra-
ças e etnias.

Os dados mostram 
que 12,9% da população 
preta, 12,7% da parda, 
7,5% da branca e 5,6% 
da amarela não tinham 
acesso domiciliar à inter-
net. Já entre a população 
indígenas, 44,5% não 
contavam com internet 
em casa.

Entre as unidades 
federativas, o Distrito 
Federal conta com o 
maior acesso, 96,2% 
têm internet em casa. 
Com exceção de Ron-
dônia (91,6%), todos 
os estados da região 
Norte e Nordeste têm 
uma média de acesso 
domiciliar menor que a 

média geral brasileira. 
A menor porcentagem 
foi registrada no Acre, 
com 75,2%.

A pesquisa mostra 
ainda que em 179 muni-
cípios, o acesso à inter-
net superava 95% da po-
pulação, desses, 98 estão 
na região Sul. Na outra 
ponta, em 33 municí-
pios, o acesso domiciliar 
à internet não chegava a 
50%, sendo que 32 estão 
na região Norte.

Entre os municípios 

com mais de 100 mil 
habitantes, a maior pro-
porção de acesso à in-
ternet foi registrada em 
Balneário Camboriú 
(SC), com 97,3% da po-
pulação com internet em 
casa, e a menor, em Bre-
ves (PA), com 51,1%.

“Tem uma desigual-
dade regional bastante 
expressiva, em espe-
cial a região no Norte e 
Nordeste apresentando, 
de modo geral, propor-
ções maiores de indica-

dores relacionados a pre-
cariedade do domicílio”, 
diz o analista da divul-
gação do Censo, Bruno 
Mandelli.

“E quando a gente 
olha por cor ou raça, 
compara a população 
de cor ou raça amare-
la e a população de cor 
ou raça branca em rela-
ção à população de cor 
ou raça preta, parda ou 
indígena, a gente nota 
que eles [pretos, pardos 
e indígenas] apresentam 

proporções maiores nos 
indicadores relacionados 
a precariedade do domi-
cílio”, acrescenta.

O cenário brasileiro 
mudou nos últimos anos 
e a própria tecnologia 
avançou. No último 
Censo, de 2010, 31,3% 
da população residia em 
domicílio com micro-
computador com acesso 
à internet. Na época, não 
foi considerado o acesso 
à internet pelo celular, 
que era bem maior em 
2022.

MÁQUINA DE 
LAVAR

De acordo com o 
Censo, a proporção de 
moradores com máquina 
de lavar roupas em casa 
foi de 68,1% em 2022. 
Em 2010, essa propor-
ção era de 46,9% e em 
2000, de 31,8%.

Esse item também 
apresenta diferenças em 
relação ao acesso. Por 
cor ou raça, 41,8% da 
população parda não ti-
nha máquina de lavar 
roupa no domicílio em 
2022. A proporção era 
de 41,3% para pretos, 
18,9% para brancos, 
10,8% para amarelos. 
Já para indígenas, era de 
74%.

Considerando as re-
giões do país, a região 
Sul tem a maior propor-

ção entre as regiões, com 
moradores com máquina 
de lavar, 89,8%, enquan-
to a região Nordeste tem 
a menor, com 37,7%.

“Em relação à estrutu-
ra física dos domicílios, 
a gente pode afirmar que 
Censos nos mostram 
que houve uma evolu-
ção positiva no sentido 
de ter mais estrutura, 
tanto do material que é 
feito o domicílio como 
do espaço, como tam-
bém na posse de bens, 
por exemplo, máquina 
de lavar roupa teve uma 
expansão. Nesse senti-
do, a gente pode falar 
que houve uma evolu-
ção dos indicadores, 
uma evolução positiva 
dos indicadores”, diz 
Mandelli.

O Censo Demográ-
fico de 2022 não in-
vestigou aspectos que 
foram investigados em 
2010. Não houve inves-
tigação acerca do va-
lor do aluguel e foram 
suprimidos também os 
quesitos referentes à 
presença de uma série 
de bens: rádio, televi-
são, geladeira, telefone 
celular, telefone fixo, 
microcomputador, mo-
tocicleta para uso par-
ticular, automóvel para 
uso particular. (Repor-
tagem: Redação e Ag. 
Brasil)
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CCEENNSSOO.. Entre as unidades federativas, o Distrito Federal conta com o maior acesso, 96,2% têm internet em casa. Com exceção 
de Rondônia (91,6%), todos os estados da região Norte e Nordeste têm uma média de acesso domiciliar menor que a média 
geral brasileira. A menor porcentagem foi registrada no Acre, com 75,2%

NOVE A CADA DEZ BRASILEIROS TÊM 
ACESSO À INTERNET EM CASA

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Para saber mais sobre essa 
oportunidade, entre em contato 
pelo WhatsApp 51 3358-4770.

Vem conversar com a gente!

Condições especiais para regularizar 
suas pendências e voltar a ter uma
vida financeira saudável.

Descontos Imperdíveis
Até 13 de dezembro!
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NOTAS 
ESPORTIVAS
PROESPORTE 
A Prefeitura de Guarapuava, 
por meio da Secretaria de 
Esportes e Recreação, torna 
público o edital n° 01/2024 
de abertura do processo de 
seleção de projetos ligados 
ao esporte, por meio da Lei 
de Incentivo ao Esporte, 
Guarapuava Proesporte, para 
exercício em 2025. Em um 
período de quatro anos, entre 
2021 e 2024, por meio do 
Guarapuava Proesporte, foi 
realizado um investimento de 
R$3.667.000,00 no apoio de 
atletas, individuais ou ligados 
à associações.

PROESPORTE 2
“O Guarapuava Proesporte 
transforma vidas. Cada atleta 
apoiado, cada projeto incenti-
vado, é uma chance de mudar 
histórias e levar o nome da 
nossa cidade com orgulho. 
Esse investimento é mais do 
que financeiro, é acreditar no 
potencial das pessoas e no 
poder do esporte”, comentou 
o prefeito de Guarapuava, 
Celso Góes.

PROESPORTE 3
Podem participar do edital 
de chamamento para seleção 
pessoas físicas (atletas que 
participam de modalidades 
individuais) ou pessoas jurí-
dicas, de natureza esportiva, 
sem fins lucrativos, legalmen-
te constituídas, e que exista 
há, no mínimo, dois anos, 
além de seguir as demais 
exigências expressas no edital. 
Os projetos deverão ser proto-
colados até o dia 31 de janeiro 
de 2025. A documentação, 
deverá ser entregue por meio 
de protocolo eletrônico, aces-
sando o Portal do Cidadão do 
Município de Guarapuava. 

ASPAS
“Todas as entidades que par-
ticiparam, de alto rendimento 
ou com trabalhos sociais, 
deram retorno em todos os 
eventos oficiais que participa-
ram. Muitos atletas consegui-
ram, graças a esses recursos, 
levar o nome de Guarapuava, 
de forma muito positiva para 
o cenário esportivo estadual, 
nacional e, até mesmo, 
internacional. O Guarapuava 
Proesporte é essencial para 
o esporte do Município, bons 
projetos como esse precisam 
continuar, porque fazem dife-
rença na vida dos guarapuava-
nos”, destacou o secretário de 
Esportes e Recreação, Milton 
Roseira.

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Terminou na quarta-feira 
(11) o sonho do Botafogo 
de chegar à conquista do 
inédito título mundial. Em 
sua estreia na Copa Inter-
continental, o time da estre-
la solitária acabou superado 
pelo Pachuca, do México, 
por 3 a 0, em Doha, no Qa-
tar, e deu adeus à competi-
ção logo na fase de quartas 
de final.

Esta é a primeira edição 
em que o campeão da Li-
bertadores entra no torneio 
duas fases antes da decisão. 
Até 2023, tanto o vencedor 
da europeia Champions 
League como o ganhador 
da principal competição de 
clubes da América do Sul 
entravam na semifinal.

Além de tornar mais 
difícil a jornada de times 
sul-americanos, a mudança 
promovida pela Fifa (Fede-
ração Internacional de Fu-
tebol) colocou o campeão 
europeu direto na final.

No formato antigo, a pior 
campanha de um sul-ame-
ricano na competição foi a 
do Palmeiras, em 2021, ano 
em que o time alviverde 
acabou com o quarto lugar.

Os outros cinco times 
sul-americanos que tam-
bém foram derrotados nas 
semifinais do Mundial —
Internacional (2010), Atlé-
tico-MG (2013), Atlético 
Nacional-COL (2016) e 
River Plate-ARG (2018) e 
Flamengo (2022)— ao me-
nos voltaram para casa com 
uma vitória na bagagem, na 
disputa pelo terceiro lugar.

Classificado, o time me-
xicano vai enfrentar o Al 
Ahly, do Egito, no sábado 
(12), às 14h (de Brasília), 
no último duelo antes da de-
cisão, fase para qual o Real 
Madrid, como representan-
te europeu, classificou-se 
diretamente.

O time da estrela solitária 
lutava para dar fim ao longo 
jejum dos times sul-ameri-
canos. Desde 2012, quando 
o Corinthians conquistou 
seu bicampeonato mundial 
ao derrotar o Chelsea na 
decisão, apenas as equipes 
europeias ficaram com o 
troféu.

Na última edição, dispu-
tada em 2023, o Fluminense 
acabou goleado na decisão 
pelo Manchester City por 

4 a 0, também em Doha, no 
Qatar.

O Botafogo sonhava em 
coroar sua temporada com 
uma tríplice coroa, repetin-
do o feito do Santos de Pelé 
—em 1962 e 1963, a equipe 
do litoral paulista colocou 
em sua galeria troféus na-
cionais, continentais e mun-
diais. Na ocasião, além da 
Libertadores, faturou a Taça 
Brasil —equiparada pela 
CBF ao Campeonato Brasi-
leiro em 2010— e a antiga 
Copa Intercontinental, con-
tra o campeão europeu.

Nos atuais formatos das 
competições, nenhum time 
brasileiro conseguiu esse 
feito. O Flamengo foi o que 
mais se aproximou, mas foi 
superado pelo Liverpool na 
final do Mundial de Clubes 
de 2019 após ter ganhado o 
Nacional e a Libertadores.

Para aumentar suas chan-
ces na Copa Intercontinen-
tal, o Botafogo montou um 
planejamento para ter os 
seus principais jogadores 
em plenas condições em 
uma possível decisão. A 
ideia era minimizar o im-
pacto da maratona de jogos 
que o time tem enfrentado 
desde a conquista da Copa 
Libertadores, no dia 30 de 
novembro, com um jogador 
a menos diante do Atlético-
-MG desde o início do con-
fronto.

Com a estreia na Copa 
Intercontinental apenas três 

dias depois da conquista do 
Campeonato Brasileiro, o 
Botafogo foi a campo com 
alguns desfalques. Além de 
Vitinho e Bastos, ausentes 
por lesão, o técnico Artur 
Jorge optou por poupar 
Alex Telles, Marlon Freitas, 
Savarino e Almada.

As baixas impactaram a 
capacidade criativa do time, 
que não criou nenhuma 
grande chance na primeira 
etapa. O Pachuca, sobretu-
do com chutes de fora da 
área, deu mais trabalho ao 
goleiro John, mas nenhum 
dos dois times balançou a 
rede antes do intervalo.

Na etapa final, o portu-
guês Artur Jorge se viu obri-
gado a mexer no time. Isso 
porque, logo aos quatro mi-
nutos, Idrissi abriu o placar 
para o Pachuca. Nascido na 
Holanda, mas naturalizado 
marroquino, o camisa 11 
fez fila na defesa botafo-
guense, deixou dois caídos 
e finalizou por baixo.

O treinador do time bra-
sileiro continuou tentando 
ajustar sua equipe com no-
vas mudanças, mas, antes 
que qualquer troca pudesse 
fazer efeito, a equipe me-
xicana chegou ao segundo 
gol. Depois de uma bobea-
da de Almada, a bola so-
brou para Pedraza servir 
Deossa, que contou com 
falha de John para ampliar 
o marcador.

Diante da desvantagem, 

o Botafogo não teve alter-
nativa a não ser se lançar 
ao ataque, mesmo que isso 
significasse deixar mais es-
paços na defesa. Foi assim 
que o atacante Rondón, titu-
lar da seleção da Venezuela, 
fechou a conta, em contra-
-ataque, aos 33 minutos.

O 3 a 0 para o Pachuca 
representa maior derrota de 
um time brasileiro no tor-
neio diante de uma equipe 
não europeia. A pior marca 
era do Internacional, com 
um 2 a 0 para o Mazembe 
em 2010, e do Atlético Mi-
neiro em 2013, que perdeu 
para o Raja Casablanca por 
3 a 1.

Outros dois brasileiros 
caíram antes da final, o Pal-
meiras, em 2022, após 1 a 0 
para o Tigres, e o Flamengo, 
que sofreu um 3 a 2 para o 
Al Hilal na edição de 2022.

Com o placar elástico, 
Artur Jorge evitou culpar o 
cansaço dos jogadores pela 
fraca atuação diante dos 
mexicanos.

"Eu não vou procurar 
arranjar desculpa nenhu-
ma por aquilo que nós 
não conseguimos fazer. 
O Pachuca foi melhor do 
que nós, foi mais eficaz, 
foi mais capaz na segunda 
parte, portanto nada a di-
zer em relação a tudo aqui-
lo que é o contexto", disse 
o treinador. (Reportagem: 
Redação e agências; Foto: 
Reprodução)

CCOOPPAA  IINNTTEERRCCOONNTTIINNEENNTTAALL..   Esta é a primeira edição em que o campeão da Libertadores entra 
no torneio duas fases antes da decisão. Até 2023, tanto o vencedor da europeia Champions League 
como o ganhador da principal competição de clubes da América do Sul entravam na semifinal

BOTAFOGO É ELIMINADO NA ESTREIA
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O comércio varejista 
do Paraná cresceu 9,2% 
entre janeiro e outubro 
deste ano em relação ao 
mesmo período do ano 
anterior, de acordo com 
a Pesquisa Mensal do 
Comércio (PMC), di-
vulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), di-
vulgada nesta quinta-fei-
ra (12). O crescimento é 
praticamente o dobro do 
registrado pela média do 
Brasil no período, que 
foi de 4,9%.

O resultado é puxado 
pelo desempenho do se-
tor no mês de outubro, 
em comparação com o 
mesmo mês do ano an-
terior, em que o Paraná 
teve o maior cresci-
mento do Brasil. Nes-
te recorte, a alta foi de 
26,5%, quase dez pontos 
percentuais acima do 
segundo colocado, que 
foi o Rio Grande do Sul, 
com 16,8%, e o triplo da 
média nacional, que foi 
de 8,8%.

Os números se refe-
rem ao comércio vare-
jista ampliado, que in-
clui todos os segmentos 
do varejo, acrescidos 
da construção civil, do 
setor de automóveis e 
do atacado de produtos 
alimentícios, bebidas e 
fumo.

No acumulado do 
ano, o Paraná o quinto 

estado com maior alta 
do Brasil, atrás apenas 
de Amapá (18,2%), Pa-
raíba (11,8%), Goiás 
(11,2%) e Distrito Fe-
deral (9,5%). Com de-
sempenhos abaixo do 
registrado pelo comércio 
paranaense estão, por 
exemplo, Rio Grande do 
Sul (8,8%), Santa Cata-
rina (7,9%), Bahia (7%), 
São Paulo (2,5%), Minas 

Gerais (2,4%) e Rio de 
Janeiro (2%).

SEGMENTOS
O crescimento acu-

mulado do comércio 
paranaense em 2024 
foi puxado pelo bom 
desempenho em vários 
segmentos do setor. O 
principal deles é a venda 
de veículos, motocicle-
tas e peças, que registrou 

alta de 33,7% no volume 
de vendas entre janeiro 
e outubro. O aumento 
paranaense no segmento 
foi o maior entre todos 
os estados do Brasil ao 
longo do ano.

Entre as maiores al-
tas do comércio vare-
jista paranaense ainda 
estão a venda de mó-
veis e eletrodomésticos 
(16,2%), materiais de 

construção (14,8%), 
outros artigos de uso 
pessoal e doméstico 
(9,5%), artigos farma-
cêuticos, médicos, orto-
pédicos, de perfumaria 
e cosméticos (6,2%) e 
hipermercados, super-
mercados, alimentos, 
bebidas e fumo (5,7%).

RECEITA
Com aumento no 

volume de vendas, o 
faturamento do comér-
cio do Paraná também 
registrou fortes altas 
em 2024. Entre janei-
ro e outubro deste ano, 
a receita nominal das 
vendas do comércio do 
Estado cresceu 11,7%, 
em relação ao mesmo 
período de 2023. O ín-
dice é superior à média 
nacional, que foi de 
7,9%.

Na comparação en-
tre outubro de 2024 e o 
mesmo mês em 2023, o 
Paraná também é o Es-
tado que teve o maior 
aumento de receita do 
comércio, com cres-
cimento de 30,3%. O 
segundo estado com 
maior aumento foi o 
Rio Grande do Sul, 
com 21,4%. Na média, 
o crescimento brasilei-
ro nesta comparação foi 
de 13,5%.

PESQUISA
A PMC acompanha 

o comportamento con-
juntural do comércio 
varejista no país com 
indicadores de volume 
de vendas e de receita 
das empresas do setor 
com 20 ou mais pes-
soas ocupadas, e cuja 
atividade principal é 
o comércio varejista. 
Os dados completos 
podem ser consultados 
no Sidra, o banco de 
dados do IBGE. (Re-
portagem/foto: AEN-
-PR)
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IINNDDIICCAADDOORREESS..   Setor paranaense teve alta de 9,2% nos dez primeiros meses de 2024, enquanto o crescimento médio brasileiro foi de 
4,9%. Somente na comparação entre outubro de 2024 e o mesmo mês do ano passado, o setor registrou aumento de 26,5% no Estado

PUXADO POR OUTUBRO, COMÉRCIO DO PARANÁ 
CRESCE QUASE O DOBRO DA MÉDIA NACIONAL
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O Auxílio Gás de dezem-
bro começou a ser pago, 
a partir desta quinta-feira 
(12), pelo governo fede-
ral. Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS), 
cerca de 5,49 milhões de fa-
mílias receberão o valor de 
R$ 104, liberados por meio 

do programa.
Vão receber as famílias 

com Número de Inscrição 
Social (NIS) de final 1, 2 e 3. 
Para os demais dígitos finais 
de NIS, o pagamento seguirá 
o calendário original do Bol-
sa Família, com liberação 
gradual até 23 de dezembro 
– dia em que o benefício será 
pago às famílias cuja ins-
crição termina com o dígito 
zero.

O Auxílio Gás é pago a 

cada dois meses. Este mês, 
o programa beneficiará mais 
de 16,9 milhões de pessoas, 
a um custo de R$ 570,6 mi-
lhões. Só na Região Nor-
deste, a previsão é atender 
a cerca de 2,55 milhões de 
famílias. Em seguida, vem as 
regiões Sudeste (1,8 milhão); 
Norte (526,2 mil); Sul (382,5 
mil) e Centro-Oeste (210,78 
mil).

As famílias cujo NIS ter-
mina com os números 1, 2 

e 3 receberão a parcela de 
dezembro na plataforma so-
cial do Auxílio Gás, mesmo 
aquelas que normalmente 
recebem os valores em con-
ta bancária. Caso não sa-
quem até 26 de dezembro, 
as parcelas serão enviadas 
às contas bancárias, que 
permitem a movimentação 
pelo aplicativo Caixa Tem 
e pelo cartão de débito do 
Bolsa Família.

Podem ser beneficiadas 

pelo programa instituído 
em 2021, por meio da Lei 
nº 14.237, as famílias ins-
critas no Cadastro Único 
(CadÚnico), com renda 
familiar mensal per capi-
ta menor ou igual a meio 
salário-mínimo, inclusive 
famílias beneficiárias de 
programas de transferência 
de renda implementados 
pelas três esferas de gover-
no. (Reportagem: Redação 
e Ag. Brasil)

CONSUMO

Governo começa a pagar o Auxílio Gás de dezembro
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A Academia Policial Mi-
litar do Guatupê (APMG), 
em São José dos Pinhais, foi 
palco da cerimônia de for-
matura da Turma Aspirantes 
2024, batizada como Turma 
Coronel PM Carlos Octávio 
Valente Aymoré, na noite 
da última sexta-feira (6). Ao 
todo, 102 policiais militares 
concluíram o Curso de For-
mação de Oficiais (CFO), 
encerrando três anos de pre-
paração.

O evento teve início com 
a entrada dos formandos que, 
pela última vez como cade-
tes, entoaram a canção da 
APMG. Um dos momentos 
mais simbólicos foi a devolu-
ção do Espadim Tiradentes, 
que representa o compromis-
so assumido no início da jor-
nada, em fevereiro de 2022.

Com carga horária de 
3.780 horas-aula, o CFO pre-
parou os aspirantes nas áreas 
técnica e operacional, e tam-
bém os moldou como líderes. 
A espada, entregue durante 
a solenidade, simboliza essa 
responsabilidade, reforçando 
que a liderança no contexto 
militar é sinônimo de deci-
são, comando e proteção da 
sociedade.

Além disso, a cerimônia 
destacou o cadete que al-
cançou a primeira colocação 
geral, conduzindo o grupo 
durante os atos protocolares, 
em reconhecimento à sua de-
dicação e desempenho.

Durante a formatura dos 
Aspirantes 2024, ocorreu 
o momento de entrega da 
espada. A espada, além de 
um elemento tradicional das 
forças militares, carrega um 

simbolismo, é a representa-
ção da autoridade, do poder 
e da responsabilidade que 
cada novo oficial assume ao 
ingressar na carreira. A en-
trega desse símbolo marca o 
reconhecimento da prontidão 
dos formandos para assumir 
seus papéis como oficiais 
da Polícia Militar do Paraná 
(PMPR).

Segundo a PMPR, receber 
a espada é um compromisso 
com a missão de comandar, 
guiar e, sobretudo, garantir 
a proteção da sociedade em 
situações desafiadoras e de-
cisivas.

O comandante-geral da 
PMPR, coronel Jefferson Sil-
va, parabenizou os novos as-
pirantes e ressaltou a sua im-
portância dentro da PMPR. 
"Celebramos não apenas a 
conclusão de um curso, mas 
o início de uma jornada de 
compromisso com a segu-
rança pública e a sociedade 
paranaense. A formatura da 
Turma Aspirantes 2024 é um 
marco importante, fruto de 
três anos de esforço, apren-

dizado e superação, a espada 
que cada um de vocês rece-
beu não é apenas um símbo-
lo, é a representação do peso 
das decisões que precisarão 
tomar ao longo da carreira", 
disse.

"Liderar é uma responsa-
bilidade imensa, e cada um 
de vocês está sendo prepara-
do para isso. Que a dedicação 
e o espírito de serviço que os 
trouxeram até aqui sejam o 
alicerce de suas futuras con-
quistas. A Polícia Militar do 
Paraná confia em vocês para 
honrar essa farda e proteger 
a nossa sociedade com cora-
gem e justiça", complemen-
tou.

A solenidade se encerrou 
com a tradicional saudação 
aos aspirantes, que agora se-
guem para suas funções nas 
unidades da PMPR em todo 
o Estado, prontos para contri-
buir com a segurança pública 
do Paraná.

PCPR
A Polícia Civil do Para-

ná (PCPR) – em conjunto 

com o Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
Polícia Militar do Paraná 
(PMPR), Polícia Penal do 
Paraná (PPPR) e Guarda 
Municipal (GM) – desen-
cadeou, nesta quarta-feira 
(11), duas operações simul-
tâneas com o objetivo de 
desarticular uma organiza-
ção criminosa com atuação 
em Ponta Grossa e outras 
cidades dos Campos Ge-
rais, além de outras regiões 
do Estado e do País.

As operações, deno-
minadas “Daybreak” e 
“Concórdia”, resultaram 
de investigações coorde-
nadas que identificaram a 
atuação de ao menos 39 
pessoas, entre adultos e 
adolescentes, vinculadas 
a crimes como associação 
criminosa, homicídios, 
tráfico de drogas, porte 
ilegal de armas, lavagem 
de dinheiro e corrupção 
de menores. (Reportagem: 
Redação e AEN-PR; Foto: 
Sd. Mauro Berg/PMPR)
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PRISÃO                          
A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) prendeu dez 
pessoas e apreendeu um 
adolescente em ações 
distintas realizadas nesta 
semana contra roubo, 
desvio e adulteração de 
cargas. As operações 
ocorreram em Curitiba e 
Ponta Grossa, resultando 
na recuperação de mer-
cadorias avaliadas em 
mais de R$ 191 mil.

PRISÃO 2
Na manhã de quarta-fei-
ra (11), a PCPR prendeu 
em flagrante quatro 
pessoas por roubo de 
carga no bairro CIC, em 
Curitiba. Durante a ação 
foi recuperada uma carga 
de cigarros roubada ava-
liada em R$ 121 mil.

PRISÃO 3
Em outra ação, reali-
zada em Ponta Grossa 
entre terça-feira (10) e 
quarta-feira (11), a PCPR 
prendeu seis pessoas e 
apreendeu um adoles-
cente por envolvimento 
em um esquema de 
desvio e adulteração de 
cargas de fertilizantes. 
O produto é avaliado em 
cerca de R$ 70 mil.

PRISÃO 4
Um dos suspeitos, res-
ponsável por desviar sete 
cargas nos últimos seis 
meses, foi preso preven-
tivamente nesta ação. 
Outras pessoas foram 
autuadas em flagrante 
durante o cumprimento 
de mandados de busca 
e apreensão em um 
barracão onde as cargas 
adulteradas estavam 
armazenadas.

TTUURRMMAA  AASSPPIIRRAANNTTEESS  22002244..   Com carga horária de 3.780 horas-aula, o CFO preparou os aspi-
rantes nas áreas técnica e operacional, e também os moldou como líderes. A espada, entregue durante a 
solenidade, simboliza essa responsabilidade

É com imenso pesar que informamos 
o obituário da seguinte data:

12 de dezembro de 2024
ALEX DA CRUZ JUNIOR (17 ANOS)
ERCILIA BATISTA OLIVEIRA (89 ANOS)
JULIO SIERPINSKI (94 ANOS)
ALVANY CALDAS (66 ANOS)
SEBASTIÃO FERREIRA DA CRUZ (82 ANOS)
LINDANOR DOS SANTOS OLIVEIRA (86 ANOS)

*Para mais informações, entre em contato com a Central 
de Triagem (Capitão Frederico Virmond, 1.913, Centro) 

pelos telefones (42) 9.8404-3999 e (42) 3623-8495.

(42) 36272673 ou 984050707

102 POLICIAIS MILITARES CONCLUEM 
O CURSO DE FORMAÇÃO DE OFICIAIS
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O g o v e r n a -
dor Carlos 
Massa Ra-
tinho Ju-
nior anun-

ciou nesta quarta-feira 
(11) em Brasília, na re-
união de encerramento 
da Frente Parlamentar 
da Agropecuária (FPA), 
que o Paraná terá uma 
espécie de Plano Safra 
estadual chamado Fun-
do de Investimento nas 
Cadeias Produtivas do 
Agro - Fiagro FIDC, 
que será gerido pela 
Fomento Paraná. É o 
primeiro desse modelo 
em todo o Brasil.

Criado com base 
na Lei Federal nº 
14.130/2021, o novo 
Fiagro já recebeu 
aporte inicial de R$ 
350 milhões do Go-
verno do Estado, que 
será o principal inves-
tidor neste momento. 
A previsão é gerar in-
vestimentos no campo 
que ultrapassem R$ 2 
bilhões quando ele es-
tiver em pleno funcio-
namento em 2025.

O principal objetivo 
é oferecer uma alter-
nativa às condições de 
financiamento do Pla-
no Safra e de outros 
recursos destinados ao 
crédito rural, que têm 
se mostrado insuficien-
tes para atender a toda 
a demanda nacional e 
no próprio Estado, de 
modo a promover in-
vestimentos estratégi-
cos para impulsionar 
ainda mais o agrone-
gócio no Paraná, com 
sustentabilidade.

O Fiagro deve con-
tribuir na promoção 
do crescimento eco-
nômico, com a segu-
rança alimentar, com 
a preservação do meio 
ambiente e com o for-
talecimento das co-
munidades rurais, po-
dendo ser usados para 
sistemas de irrigação, 
expansão da produção, 
armazenagem, equipa-
mentos e outras linhas. 

Também poderá ser 
usado pela indústria 
que atende o setor, 
como tratores e outros 
maquinários agrícolas.

O governador refor-
çou que o Paraná tem 
como vocação ser o su-
permercado do mundo, 
como segundo maior 
produtor de soja, maior 
produtor de proteína 
animal, maior produtor 
de orgânicos e líder na-
cional em cooperativis-
mo. O Estado exporta 
alimentos para mais de 
170 países.

"E o agronegócio do 
Paraná tem uma grande 
qualidade: a industriali-
zação. Esse é um cami-
nho que o Brasil deve 
seguir. E agora com o 
Fiagro, que terá juros 
menores que o Plano 
Safra, vamos dar mais 
um grande salto", afir-
mou Ratinho Junior.

Ele também anun-
ciou que a Suno Asset 
será a gestora responsá-
vel pela estruturação do 
novo Fundo de Investi-

mento nas Cadeias Pro-
dutivas do Agro - Fia-
gro FIDC. A escolha se 
deu a partir de um edi-
tal de chamada pública 
aberto pela Fomento 
Paraná em julho.

A gestora possui fun-
dos com mais de R$ 
500 milhões investidos 
no agronegócio e man-
tém operações que fi-
nanciam mais de 200 
produtores no Paraná, 
além de participação 
de cooperativas para-
naenses que integram 
fundos do agro geri-
dos pela entidade. O 
fundo deve entrar em 
operação ao longo de 
2025.

De acordo com o 
diretor-presidente da 
Fomento Paraná, Vi-
nícius Rocha, o Go-
verno do Estado fez 
um aporte de recursos 
importante para apli-
cação exclusiva na 
criação do Fiagro. “O 
fundo é parte de um 
conjunto de iniciativas 
para aumentar ainda 

mais a produtividade 
do agronegócio para-
naense, que hoje re-
presenta mais de um 
terço do PIB estadual, 
mas que cada vez mais 
exige investimentos 
em ciência, tecnologia 
e na infraestrutura”, 
detalhou.

A partir da seleção 
da gestora serão ini-
ciados trâmites junto 
à Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM) 
e construído o regu-
lamento, a política 
de investimentos, as 
diretrizes e as estra-
tégias. A expectativa é 
que os investimentos a 
serem realizados pelo 
fundo sejam alavanca-
dos a partir da captação 
de recursos de outros 
investidores, pois ele 
prevê a possibilidade 
de novos cotistas qua-
lificados, desde que 
autorizada a emissão de 
cotas pelo Comitê de 
Investimentos.

Os Fiagros são fun-
dos que canalizam 

recursos do mercado 
financeiro para o setor 
agrícola, permitindo 
que investidores par-
ticipem diretamente 
do crescimento das 
cadeias produtivas do 
agronegócio, um dos 
pilares da economia 
do Paraná e do Brasil. 
O Fiagro FIDC une as 
características dos Fia-
gros tradicionais com 
as dos Fundos de In-
vestimento em Direi-
tos Creditórios (FIDC), 
criando uma solução 
específica para o agro-
negócio.

No Paraná, ele é re-
sultado do Sistema Pa-
ranaense de Fomento, 
de uma articulação de 
Heraldo Neves, então 
diretor-presidente da 
Fomento Paraná, Wil-
son Bley, ex-presidente 
do Banco Regional de 
Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), 
Norberto Ortigara, ex-
-secretário da Agricul-
tura e do Abastecimen-
to, e Eduardo Bekin, 

diretor-presidente da 
Invest Paraná.

PROTOCOLO
A Secretaria estadual 

da Inovação, Moder-
nização e Transforma-
ção Digital firmou na 
quarta-feira (11) um 
protocolo de intenções 
com o Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
(Mapa) com objetivo 
de desenvolver inicia-
tivas tecnológicas que 
promovam a moderni-
zação e o fortalecimen-
to da agropecuária no 
Estado.

O acordo foi assina-
do pelo secretário Alex 
Canziani e o diretor 
do Departamento de 
Apoio à Inovação do 
Ministério, Alessandro 
Cruvinel Fidelis. O Pa-
raná é o primeiro Esta-
do do país a fechar um 
protocolo com o Mapa 
voltado para inovação 
no agro.

A parceria é voltada à 
implementação de solu-
ções inovadoras no setor 
agrícola, um dos pilares 
econômicos do Paraná. 
Entre os objetivos es-
tão o uso de tecnologias 
como inteligência artifi-
cial, agricultura de pre-
cisão e o fortalecimento 
de startups voltadas para 
o agronegócio. Além 
disso, prevê a colabora-
ção em projetos que po-
tencializem a eficiência 
e a sustentabilidade da 
produção agropecuária, 
aliando-as a práticas am-
bientalmente responsá-
veis.

Com a assinatura do 
protocolo, o próximo 
passo será a criação de 
um grupo de trabalho 
conjunto entre a Secre-
taria da Inovação e o 
Mapa para detalhar as 
ações que serão imple-
mentadas. Este grupo 
também será responsá-
vel por identificar áreas 
prioritárias e avaliar o 
impacto das iniciativas 
nos municípios para-
naenses. (Reportagem: 
Redação e AEN-PR; 
Foto: Jonathan Cam-
pos/AEN)

PARANÁ TERÁ ‘PLANO SAFRA ESTADUAL’ PARA 
GERAR R$ 2 BILHÕES EM NEGÓCIOS NO CAMPO

IINNÉÉDDIITTOO  NNOO  BBRRAASSIILL..   O governador Carlos Massa Ratinho Junior anunciou nesta quarta-feira (11) o Fundo de Investimento 
nas Cadeias Produtivas do Agro - Fiagro FIDC, que será gerido pela Fomento Paraná. Ele recebeu aporte inicial de R$ 350 milhões do 
Governo do Estado



O MIA terá 
como obje-
tivo identifi-
car, mapear, 
catalogar 
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Paraguai e 
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do relações 
dialógicas 
entre o que é 
produzido e 
o repertório 
artístico in-
ternacional, 
em especial 
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O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
assinou, nesta semana, 
o Decreto nº 8221 que 
cria o Museu Internacio-
nal de Arte (MIA), em 
Foz do Iguaçu, no Oeste 
do Paraná. Trata-se de 
mais um passo dentro 
da parceria técnica com 
o Centre Pompidou de 
Paris, na França, para a 
construção de um novo 
espaço cultural na Trípli-
ce Fronteira.

Vinculado à Secre-
taria de Estado da Cul-
tura (SEEC), o museu 
internacional integrará 
o Sistema Estadual de 
Museus, junto a outros 
importantes espaços cul-
turais do Governo do Es-
tado, como o Museu Os-
car Niemeyer (MON), 
o Museu Paranaense 
(Mupa), o Museu de 
Arte Contemporânea do 
Paraná (MAC), o Museu 
da Imagem e do Som do 
Paraná (MIS) e o Museu 
Casa Alfredo Andersen 
(MCAA).

O MIA terá como 
objetivo identificar, ma-
pear, catalogar e promo-
ver a arte entre Brasil, 
Paraguai e Argentina, 
estabelecendo relações 
dialógicas entre o que é 
produzido e o repertório 
artístico internacional, 
em especial o do Cen-
tre Pompidou. Para isso, 
ficará responsável por 
identificar obras de arte e 
processos artísticos úni-
cos para incorporar a sua 
coleção e construção de 
seu acervo permanente.

Além disso, o Museu 
Internacional vai propor 
um projeto científico e 
cultural, visando des-
pertar o espírito crítico 
e a participação do pú-
blico, sem limitações 
geográficas, culturais 
ou conceituais. Também 
deverá conter elementos, 

por meio de seu projeto 
arquitetônico, que re-
presentem as múltiplas 
facetas do projeto cien-
tífico e cultural, além de 
se constituir como um 
museu de experiências, 
valorizando a conexão 
entre as pessoas, a arte e 
a natureza nos processos 
de preservação, pesquisa 
e comunicação.

Futuramente instala-
do em um terreno cedido 
pela CCR Aeroportos, 
ao lado do Aeroporto 
Internacional de Foz do 
Iguaçu, o espaço tam-
bém terá como missão 
consolidar um polo de 
atração turístico-cultu-
ral, em consonância com 
a estratégia de desenvol-
vimento turístico tanto 
da cidade quanto do Pa-
raná.

Nacionalmente, colo-
cará Foz do Iguaçu no 
cenário cultural brasi-
leiro, envolvendo as co-
munidades locais e em 
diálogo amplo com as 

demais regiões do País.
A SEEC será respon-

sável pelo planejamento 
estratégico para implan-
tação, gestão e operação 
do museu. A secretaria 
também poderá captar 
recursos e formalizar 
parcerias por meio de 
convênios e contratos 
com outras instituições.

ANDAMENTO
Anunciado em ju-

lho deste ano após uma 
missão à França com 
participação do gover-
nador Ratinho Junior e 
da secretária estadual da 
Cultura, Luciana Casa-
grande Pereira, o Museu 
Internacional de Arte de 
Foz do Iguaçu é fruto de 
uma parceria entre Go-
verno do Estado e Cen-
tre Pompidou.

Em setembro, a 
SEEC divulgou as pri-
meiras imagens do pro-
jeto arquitetônico do 
MIA, desenvolvido pelo 
arquiteto paraguaio So-

lano Benítez, baseado 
em conceitos definidos 
pela instituição francesa. 
Uma das propostas é de 
que a natureza seja um 
elemento central no con-
ceito arquitetônico, uma 
vez que a ideia é promo-
ver uma espécie de inte-
gração entre a estrutura 
material do edifício e o 
território ao redor dele, 
que estará a cerca de 10 
minutos de carro do Par-
que Nacional do Iguaçu, 
onde ficam as Cataratas 
do Iguaçu.

Com a assinatura do 
protocolo de intenções 
e os avanços no projeto 
arquitetônico, a expec-
tativa é de que o MIA 
tenha seu plano estrutu-
ral concluído até janeiro 
de 2025, com a licitação 
das obras previstas para 
junho. O museu terá in-
vestimento de cerca de 
R$ 200 milhões do Go-
verno do Estado. Ocu-
pará uma área de apro-
ximadamente 24 mil 

metros quadrados e será 
um marco cultural e tu-
rístico, atraindo visitan-
tes de todo o mundo.

FOTOGRAFIA
Os fotógrafos Walter 

Firmo e Nilo Biazzetto 
Neto lançaram o projeto 
ONDE: uma espécie de 
antologia visual materia-
lizada em uma pequena 
caixa que acomoda dois 
livros repletos de foto-
grafias que, em forma de 
poesia visual, traduzem 
sentimentos e transfor-
mações pessoais. Duran-
te a noite de lançamento, 
haverá uma roda de con-
versa com os autores. 
Firmo, que é reconheci-
do como um dos gran-
des nomes da história da 
fotografia brasileira, é 
também lembrado como 
o ‘mestre da cor’ e por 
fotografias de retrato de 
ícones da música como 
Pixinguinha, Dona Ivo-
ne Lara e Cartola. Biaz-
zetto atuou por anos no 
mercado publicitário e 
hoje, além de fotógrafo, 
é curador, editor e cons-
tantemente convidado 
para exposições de pro-
jetos pessoais e coletivos 
em cidades do Brasil e 
da América Latina.

ONDE é resultado 
de uma experiência que 
os dois amigos tiveram, 
juntos, há 13 anos, ao 
caminharem por ruas, 
becos e vielas de algu-
mas regiões da Europa 
(Lisboa, Barcelona, Va-
lência, Sevilha, Grana-
da, Lyon e Berna). No 
entanto, como afirma 
Biazzetto, o foco não são 
as cidades. “Não é uma 
obra sobre viagem ou tu-
rismo, e sim um trabalho 
que fala sobre mágoas, 
tristezas, perdas e tam-
bém alegrias que a vida 
apresentava naquele mo-
mento para nós dois”. 
(Reportagem: Redação 
e AEN-PR; Foto: Divul-
gação)

MUSEU INTERNACIONAL DE ARTE

CCEENNTTRREE  PPOOMMPPIIDDOOUU  DDEE  PPAARRIISS..   Vinculado à Secretaria de Estado da Cultura, o museu internacional integrará 
o Sistema Estadual de Museus, junto a outros importantes espaços culturais do Governo do Estado, como o Museu 
Oscar Niemeyer (MON), o Museu Paranaense (Mupa), o Museu de Arte Contemporânea do Paraná (MAC), o Museu 
da Imagem e do Som do Paraná (MIS) e o Museu Casa Alfredo Andersen (MCAA)
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NOTAS 
TROPICAIS
DANÇA             
A Escola de Dança Teatro 
Guaíra homologou 173 
inscrições para o ano letivo 
de 2025. Para ingressar em 
uma das únicas escolas de 
dança de caráter público do 
País, os candidatos, após a 
inscrição, passarão por provas 
de aptidão física e diferentes 
conteúdos de dança clássica. 
A lista foi publicada na quar-
ta-feira (11) no site do Teatro 
Guaíra. As provas acontecem 
dias 6 e 7 de fevereiro e as 
aulas iniciam no dia 17.

DANÇA 2
Em 2024, 107 crianças e 
jovens cursaram a formação 
gratuita mantida pelo Gover-
no do Estado. As vagas para 
o Curso Livre de Formação 
do Artista Bailarino são 
oferecidas por níveis. Todos 
os detalhes para a seleção 
de 2025 estão especificados 
no edital. O objetivo original 
da Escola de Dança Teatro 
Guaíra, criada em abril de 
1956, era formar bailarinos 
de qualidade que mais tarde 
iriam suprir a futura Com-
panhia de Dança do Teatro, 
hoje Balé Teatro Guaíra. 
Escola e Balé são atualmente 
corpos artísticos distintos e 
independentes, porém com-
partilham a mesma casa – o 
Centro Cultural Teatro Guaí-
ra, o que permite parcerias e 
contribuições.

DANÇA 3
Os alunos e alunas ainda inte-
gram espetáculos internos e 
produções abertas ao público 
nos auditórios do Centro 
Cultural Teatro Guaíra, como o 
espetáculo “O Quebra-Nozes”, 
que fecha 2024 com todos 
os corpos artísticos da casa 
unidos no palco.

BATERASSO
Devido às fortes chuvas e 
ao calendário apertado, o 
Baterasso 2024 ficou para o 
dia 22 de dezembro (domin-
go), no Parque do Lago, com 
programação a partir de 14h. 
Mas a 7ª edição do Baterasso 
começa às 19h, com expectati-
va de 150 bateristas tocando 
ao mesmo tempo.

ESPETÁCULO
Com apoio da Lei de Incentivo 
à Cultura, Lei Rouanet, a 
Produtora Jones Guerra Pro-
duções Artísticas e o Grupo 
Santa Maria pelo segundo 
ano convidam a todos para 
prestigiar um Espetáculo de 
Amor e Fé. Será neste sábado 
(14), às 20h, na Quadra de Es-
portes Paróquia da Santana. O 
espetáculo este ano terá como 
tema “A Magia do Natal”. 
Entrada gratuita.

PPOODDCCAASSTT..   Disponível nas principais plataformas de reprodução de áudio, como Spotify, YouTu-
be, Deezer, Amazon Music, Apple Music e Omny. Pensando na acessibilidade do público de pessoas 
surdas, os episódios terão versões em Libras, que serão lançados em breve

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O podcast “Isso é His-
tória de Guarapua-
vano” já está no ar. 
Lançado no aniver-
sário de Guarapua-

va, dia 9 de dezembro, o obje-
tivo da produção é contar fatos 
históricos da cidade de forma 
didática, difundindo e tornando 
mais acessível o conhecimento 
na área.

Na estreia, foram lançados 
dois episódios com cerca de 
40 minutos de duração cada 
um. O primeiro aborda o ani-
versário de Guarapuava para 
além do dia 9 de dezembro, 
a partir da interpretação da 
historiadora Zilma Haick Dal-
laVecchia, que sugere outra 
data comemorativa. O convi-
dado do segundo episódio é o 
historiador Cristiano Augusto 
Durat, que fala sobre os indí-
genas nativos da região e suas 
experiências durante o proces-
so de colonização portuguesa.

“Isso é História de Guara-
puavano” está disponível nas 

principais plataformas de re-
produção de áudio, como Spo-
tify, YouTube, Deezer, Amazon 
Music, Apple Music e Omny. 
Pensando na acessibilidade 
do público de pessoas surdas, 
os episódios terão versões em 
Língua Brasileira de Sinais (Li-
bras), que serão lançados em 
breve.

DESENVOLVIMENTO
O podcast “Isso é História de 

Guarapuavano” foi desenvol-
vido ao longo do ano de 2024 
pelos historiadores e jornalista 
que compõem a equipe. Os in-
tegrantes passaram pelas etapas 
de pauta, pesquisa, entrevistas, 
roteiro, edição e divulgação até 
que a produção chegasse ao pú-
blico.

O podcast teve Rodolfo 
Grande Neto na direção, Mi-
chele Tupich Barbosa na produ-
ção, Amanda Padilha Pieta no 
roteiro e locução e Cesar Age-
nor Fernandes na edição. Na 
versão com Libras, a intérprete 
será Elenir Guerra. Esse é um 
projeto financiado com recursos 
da Lei Paulo Gustavo, do Go-

verno Federal, executados pela 
Secretaria de Cultura e Prefeitura 
de Guarapuava.

OFICINA
Como contrapartida social do 

recebimento do incentivo para 
realização, a equipe realizou 
uma oficina sobre como produ-
zir podcasts, voltada especial-
mente para professores e alunos 
da rede pública de ensino. Des-
sa maneira, os produtores capa-
citaram mais pessoas a dissemi-
narem conhecimento através de 
conteúdo em áudio.

SERVIÇO
O podcast “Isso é História de 

Guarapuavano” pode ser aces-
sado no site https://issoehisto-
riadegua.wixsite.com/podcast/
ouvir.

Novidades sobre a produção 
são postadas em suas páginas no 
Instagram (https://www.insta-
gram.com/podcasthistoriaguara-
puava/) e no Facebook (https://
www.facebook.com/profile.
php?id=61566839744373). (Re-
portagem/foto: Redação e asses-
soria)

‘ISSO É HISTÓRIA DE 
GUARAPUAVANO’ ESTÁ NO AR
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br

A RECREATIVA - recreativa.com.br

PEIXES - (20 fev a 20 mar)
Mercúrio e Vênus trocam likes nesta madrugada e avisam que você começa 
esta sexta com foco na carreira. O astral também é ideal para cuidar de tare-
fas que envolvem comunicação e contato com gente de fora. Depois, com 
a Lua em Gêmeos, a tarde será perfeita para cuidar de tarefas que exigem 
praticidade e responsabilidade. Se trabalha em home office, pode melhorar 
sua produtividade se conseguir paz e sossego no seu cantinho. 

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
Sextou com ótimas energias para você encher o bolso, Áries! Há sinal de boas 
oportunidades para ganhar dinheiro logo cedo. É hora de administrar melhor 
o que é seu: bora lá conferir extratos, organizar as contas, planejar os próximos 
gastos... E com a entrada da Lua em Gêmeos à tarde, vai sobrar energia para 
circular por aí e trocar ideias com o pessoal. Essa facilidade para lidar com tudo 
o que envolve comunicação pode ser direcionada para o serviço.

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
As parcerias e os relacionamentos contam com a proteção de Mercúrio e Vê-
nus logo cedo, bebê. Depois, confie em seu sexto sentido na hora de direcio-
nar o foco para assuntos que exigem discrição. Sua intuição estará mais afiada 
e há chance de descobrir um segredo, mesmo sem querer. E com a entrada 
da Lua em seu signo, vai sobrar disposição para encarar qualquer parada nes-
ta sexta, meu cristalzinho. 

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
Sextou e o seu foco no trabalho tem tudo para surpreender logo cedo, bebê. 
Você começa o dia com muita animação e pode até tentar algo diferente no ser-
viço. Se precisar de ajuda ou conselhos, procure os amigos. Depois, com a Lua de 
mudança para o seu inferno astral, sua energia pode diminuir um pouco, mas não 
deixe que isso atrapalhe o seu desempenho no serviço. Diminua o ritmo e planeje 
algo mais íntimo com o mozão porque a paixão tem tudo pra esquentar.

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
Nesta sexta, sua ambição vai dar as cartas e você pode colocar em 
prática novas ideias, assim será possível dar aquela deslanchada na 
carreira. Dedicar um esforço extra antes de fechar a semana ajuda a 
causar uma boa impressão no trabalho, meu cristalzinho. Mercúrio e 
Vênus favorecem os relacionamentos, inclusive no serviço, mas é na 
vida amorosa que a sua estrela promete brilhar. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
Sextou, Virgem, e você começa o dia sonhando com férias, viagem e pas-
seios. Se precisa trabalhar, o jeito é usar esse pique todo para melhorar a con-
vivência com os colegas e focar nas tarefas que podem ser feitas em equipe 
ou em parceria. À tarde, a Lua dá uma força para você se concentrar na carrei-
ra e tudo indica que conseguirá dar conta das tarefas numa boa. Bom dia para 
fazer planos mais ambiciosos, cuidar da sua imagem e impressionar os outros.

LIBRA - (23 set a 22 out)
Logo cedo, Mercúrio e Vênus trocam likes e prometem vibes maravilho-
sas para conhecer gente nova, fazer contatos e brilhar em trabalhos que 
envolvem comunicação. Mudanças e surpresas podem agitar as coisas 
no serviço, mas não precisa se preocupar, tá? Se depender das estrelas, 
essas reviravoltas serão positivas para os seus interesses. Há sinal de novi-
dades deliciosas para o seu coração.

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
Sextou, Escorpião, e os astros enviam excelentes energias para as fi-
nanças e tudo o que envolve a família logo cedo. No trabalho, priorize 
tudo o que depender do seu esforço e da colaboração de outras pes-
soas na parte da manhã. É que a Lua se muda para Gêmeos à tarde e 
as energias serão mais favoráveis para fazer uma mudança ou encerrar 
um ciclo.

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
Você começa a sexta com facilidade para se expressar e fazer contatos, inclusi-
ve no serviço. Aproveite para encarar as tarefas com muita garra e disposição, 
Sagita, porque seu foco deve se voltar para o trabalho e os assuntos do dia a 
dia na parte da manhã. A Lua brilha em Gêmeos à tarde e avisa que juntar 
forças com os colegas e agir em equipe será o caminho para o sucesso. Criati-
vidade e boas ideias também ajudam a abrir novas portas no trabalho.

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
Nesta sexta, a sorte sorri para você logo cedo! Sua intuição também cresce 
e pode ter boas ideias para melhorar a sua renda ou identificar um negócio 
lucrativo. A Lua entra em Gêmeos à tarde e o seu foco se concentra no tra-
balho. Sua capacidade de lidar com tarefas mais complicadas ou chatas pode 
render uma boa grana. Com garra e muita fé, vai se destacar nessa jornada 
pra lá de puxada. 

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
Sextou com vibes pra lá de positivas para você resolver qualquer assunto 
antigo que estava pendente ou que tem relação com a casa e a família. Se 
precisar de ajuda, os parentes podem dar uma mãozinha. A melhor notícia é 
a chegada da Lua em seu paraíso astral à tarde, o que promete uma dose 
extra de sorte pra encarar os desafios e brilhar em tudo o que fizer! A dois, 
declaração de amor eterno e altas doses de romantismo aquecem o coração.

TOURO - (21 abr a 20 mai)
Logo cedo, mudanças podem ser benéficas para a carreira e você pode en-
contrar uma ótima oportunidade para crescer na vida profissional. Aproveite 
o início do dia para cuidar de alguns interesses pessoais. À tarde, a Lua brilha 
em Gêmeos e destaca sua habilidade com dinheiro, meu cristalzinho. Nego-
ciar um aumento ou um bônus fica mais fácil no final da tarde. A conquista 
tem mais chance de emplacar pela manhã.



UUNNIICCEENNTTRROO.. Celebração da data contou com a participação de autoridades, docentes, servidores, estudantes e membros da comunidade. 
A programação contou com apresentações culturais, bolo de aniversário e o encerramento da Campanha de Natal da universidade. O evento 
reafirmou o papeldo Cedeteg como um agente transformador na vida de milhares de pessoas
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O campus Cedeteg 
da Unicentro comemo-
rou, na última terça-fei-
ra (10), mais um ano de 
história em um evento 
repleto de emoção e 
significado. A celebra-
ção de 25 anos contou 
com a participação de 
autoridades, docentes, 
servidores, estudantes 
e membros da comuni-
dade. A programação 
contou com apresenta-
ções culturais, bolo de 
aniversário e o encerra-
mento da Campanha de 
Natal da universidade.

O evento reafirmou 
o papel do Cedeteg 
como um agente trans-
formador na vida de 
milhares de pessoas, 
consolidando sua rele-
vância histórica, acadê-
mica e social. “Tive a 
honra de também estar 
à frente da direção des-
te campus que, acima 
de tudo, é um campus 
unido, sempre pensan-
do no próximo, sempre 
pensando na qualidade 
do ensino e, principal-
mente, sempre trans-
formando vidas. Esse é 
o campus Cedeteg, com 
pessoas guerreiras, pes-
soas que vestem a ca-
misa, que arregaçam 
as mangas”, afirmou 
o reitor da Unicentro, 
professor Fábio Her-
nandes. Ele também 
expressou gratidão a 
todos que contribuíram 
para o desenvolvimen-

to do Cedeteg e para a 
consolidação da Uni-
centro como uma das 
principais universida-
des do Paraná.

O ex-prefeito de 
Guarapuava, Vitor 
Hugo Burko, lembrou 
do momento de criação 
do Centro de Desenvol-
vimento Educacional 
e Tecnológico de Gua-
rapuava, em 1999, que 
deu origem ao campus. 
“É uma honra e uma 
alegria muito grande 
poder estar aqui. Aqui 
está a minha maior ou-
sadia, essa ousadia nos 
fez imaginar que esse 
espaço poderia, um dia, 
propiciar a Guarapua-
va um novo modelo de 
desenvolvimento. Des-
sa ousadia eu não me 
arrependo, me orgulho 

muito, é o que hoje nos 
permite estar aqui e 
saber que milhares de 
pessoas já tiveram suas 
vidas mudadas”, desta-
cou Burko.

PIONEIRISMO 
E EXCELÊNCIA 
ACADÊMICA

Com 105 hectares de 
extensão territorial, o 
campus Cedeteg é com-
posto por 98 edifica-
ções, 198 laboratórios 
e 11 clínicas, centros 
especializados e labo-
ratórios. Além disso, 
o Museu de Ciências 
Naturais, localizado no 
Parque da Araucárias, 
e a Fazenda Escola, na 
BR 277, também são 
vinculados ao Cedeteg. 
São 400 professores, 85 
agentes universitários 

e 70 estagiários, que 
atuam para o funciona-
mento de 20 cursos de 
graduação, 11 progra-
mas de pós-graduação 
stricto sensu e quatro 
programas de pós-gra-
duação lato sensu que 
atendem quase 3 mil 
acadêmicos.

A vice-diretora do 
campus Cedeteg, pro-
fessora Aline Marques 
Genú, reforçou a evolu-
ção do campus ao longo 
dos anos. “Nos meus 16 
anos de Cedeteg, eu vi 
um grande crescimen-
to do campus, não só 
em infraestrutura, mas 
também nas atividades 
que a gente desempe-
nha para a população, 
não só de Guarapuava, 
mas também dos muni-
cípios no entorno. Não 

é simples, não é fácil, 
mas a gente tem cami-
nhado bastante na rea-
lização e no desenvol-
vimento das atividades 
do campus, levando o 
nome da universidade e 
de Guarapuava para to-
dos os cantos do país e 
do mundo”, disse.

O diretor do cam-
pus, professor Ricardo 
Yoshimitsu Miyahara, 
destacou o atendimento 
à população e relem-
brou momentos pio-
neiros que marcam a 
história do Cedeteg, 
como a implantação do 
primeiro mestrado e do 
primeiro doutorado da 
região, além de con-
quistas como a emissão 
da primeira carta paten-
te e a realização de par-
cerias inovadoras entre 

a universidade e em-
presas. “Nosso campus 
tem vários momentos 
pioneiros em várias ati-
vidades. Na prestação 
de serviços à comuni-
dade, nós temos as clí-
nicas que são referência 
na atenção à saúde, em 
que nós atendemos di-
retamente a sociedade, 
principalmente aqueles 
que mais necessitam 
no atendimento SUS”, 
afirmou Miyahara. A 
meta é consolidar o Ce-
deteg como referência 
regional. “Nós estamos 
progredindo, o campus 
está crescendo cada 
vez mais. No plano es-
tratégico do campus, 
nós colocamos como 
missão que o Cedeteg 
seja reconhecido como 
referência regional em 
excelência acadêmica, 
produção de conheci-
mento inovador, cien-
tífico e tecnológico e 
pelas suas ações de sus-
tentabilidade, integra-
ção social e cultural”.

Por fim, a celebra-
ção também marcou o 
encerramento da Cam-
panha de Natal da Uni-
centro, uma tradição 
anual que mobiliza toda 
a comunidade acadêmi-
ca. Ao todo, 59 filhos 
e netos dos funcioná-
rios terceirizados que 
trabalham no campus 
receberam presentes, 
brinquedos e gulosei-
mas entregues pelo Pa-
pai Noel. (Reportagem/
foto: Unicentro, com 
edição)

CAMPUS CEDETEG CELEBRA 25 ANOS DE HISTÓRIA
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A Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Social 
e Família alerta as entida-
des que atendem crianças e 
adolescentes para que não 
deixem para a última hora a 
submissão dos projetos que 
podem ser contemplados 
com recursos disponíveis 
no Edital 005/2024, de R$ 
100 milhões. O prazo para 
apresentação no Sistema de 
Transferências e Apoio a 

Gestão (Sistag) é até as 18h 
do dia 8 de janeiro de 2025.

São seis linhas disponí-
veis para projetos que de-
vem ter o valor mínimo de 
R$ 100 mil e o máximo de 
R$ 300 mil. Se a instituição 
inserir um projeto com va-
lor máximo em cada linha 
pode acessar até R$ 1,8 mi-
lhão. Os recursos são oriun-
dos do Fundo da Infância e 
da Adolescência.

“Temos visto muitas or-
ganizações elaborando seis 
projetos para aí iniciar o 

processo de inclusão no sis-
tema. O que estamos orien-
tando é que a cada projeto 
finalizado esse processo já 
aconteça porque, às vezes, 
podem ocorrer instabilida-
des e não entrar nenhum 
projeto. É importante tam-
bém que as entidades não 
deixem para a última hora”, 
ressalta o secretário do De-
senvolvimento Social e Fa-
mília, Rogério Carboni.

Os projetos devem cor-
responder a uma das seis 
linhas: Direito à Vida e à 

Saúde; Direito à Liberda-
de, Respeito e Dignidade; 
Direito à Convivência Fa-
miliar e Comunitária; Di-
reito à Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer; Direito à 
Profissionalização e Pro-
teção no Trabalho; e For-
talecimento das Estruturas 
do Sistema de Garantia de 
Direitos.

Eles abrangem áreas 
como a social, educacional, 
cultural ou esportiva, com 
compra de equipamentos, 
capacitação de profissio-

nais, custeio e outros itens, 
desde que estejam inseridos 
em um dos eixos previstos.

O edital foi lançado pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior em outu-
bro e é o maior já lançado 
no Estado para este tipo de 
atividade. Os recursos vão 
viabilizar projetos que não 
poderiam sair do papel sem 
o apoio do Estado. A esti-
mativa é que mais de 1.000 
entidades acessem o mon-
tante. (Reportagem: Reda-
ção e AEN-PR)

CRIANÇAS E ADOLESCENTES

Prazo para entidades acessarem R$ 100 milhões vai até 8 de janeiro





DIVERSOS

DVD, voltagem 110 
VALOR: R$ 60,00 
FONE: 99972 – 4826
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAPACETE MOTO-
QUEIRO, pechincha 
VALOR: R$ 50,00 
FONE: (42) 98432-
0763//  (42) 99971-2235
CELULAR MOTOR-
OLA G9,  PLAY –  64 
GB,  verde turquesa, 
semi  novo VALOR: 
R$ 700,00 .  FONE: (42) 
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA MONARK 
TRIP SHIMANO, cinza, 
18 marchas em bom 
estado, documentos 
em ordem; ano 2022; 
cor Alumínio, marchas, 
pneus novos. VALOR: A 
Combinar FONE: 98432-
0763 ou 99971-2235
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SOM PHILLIPS DIGI -
TAL MP3,  M57 AM/
FM,  entrada p /  05 
CDs,  Bivol t ,  02  Caix-
as  de Som.  VALOR: 
R$ 900,00 ,  sendo R$ 
500,00  de entrada e 
R$ 400,00  p /  20  d ias . 
FONE:  (42)  98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TELEFONE residen-
cial ,  sem l inha VALOR: 
R$ 25,00 FONE: (42) 
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR, Samsung 
J4G, perfeito estado 
VALOR: R$ 250,00 
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR 

VALOR: À combinar 
FONE:  3623-2101  JÔ
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR POSITIVO, 
SEMINOVO, BEM  CON-
SERVADO E COM CAR-
REGADOR DE TECLA;
VALOR:  R$  60,00
FONE:  99971-2235  OU  
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GAITA 48 BAIXOS,  
SEMINOVA VALOR: 
R$ 1.980,00  OU TRO-
CO POR CARNEIROS. 
FONE:  99122-7025  OU  
99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA COSTURA – 
SINGER VALOR: A COM-
BINARFONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA CALÓI MO-
TORIZADA. VALOR: R$ 
1.300,00. FONE: 98403-
7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
EQUIPAMENTOS PARA 
ALARME COM NOTA FIS-
CAL, PODENDO SER P/
RESIDÊNCIA OU COMÉR-
CIO. VALOR: R$ 400,00. 
FONE:  9910-7751 
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR, 
VALOR A COMBINAR. 
FONE:  3623-2101  JO-
SENILDA
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DOIS MOTORES  PARA 
PORTÃO  DE ELEVA-
ÇÃO, FUNCIONADO 
PERFEITAMENTE. VAL-
OR A COMBINAR. FONE:  
99977 -4634 OU  99854-
2670
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CADEIRA BARIGOTO 
DE BEBÊ, PARA CAR-
RO, EM PERFEITO 
ESTADO, VALOR R$ 
250,00. FONE:  3624-
9247  OU  99149-0957
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

FOGÃO À LENHA, Nº 
3,  COR BRANCA, VAL-
OR R$ 500,00. FONE:  
3623-5605
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA DE COSTU-
RA SINGER VALOR:  R$  
400,00 FONE:  99957-
2286
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo roçadeira,  mar-
ca Vulcan, sem uso. É 
a gasolina. R$ 1 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo bicicleta a mo-
tor,  Barra Circular. 
R$ 1,5 mil .  Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo motosserra, 
marca Vulcan, usa-
da. R$ 600. Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo forno elétrico, 
novo. R$ 2 mil. Tel. (41) 9 
8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo caixa registradora. 
R$ 1 mil. Tel. (41) 9 8813-
7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo mala de viagem, 
grande. R$ 150. Tel. (41) 9 

8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
VENTILADOR , pequeno, 
voltagem 110. VALOR: R$ 
50,00 FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MALA PARA VIAGEM, semi 
nova VALOR: R$ 200,00 
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FORNO ELÉTRICO, grande. 
VALOR: R$ 2.000,00 FONE: 
(41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAIXA REGISTRADORA, 
antiga, pintura original 
VALOR: R$ 1.700,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTUFA PARA SAL-
GADINHOS, voltagem 220, 
VIDRO VALOR: R$ 250,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SERRA CIRCULAR ES-
QUADEJADEIRA, REBOTE 
E FURADEIRA HORIZON-
TAL PARA MARCENARIA 
VALOR: R$ 10.000,00 
FONE: 99862- 9500
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARADOR DE 
GRAMA, voltagem 110. 
VALOR: R$ 200,00. 
FONE: 99972-4826

IMOVEIS

VENDA

Vendo terreno em Pon-
ta Grossa (PR),  medin-
do 12x25m. R$ 30 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – BAIRRO BO-
QUEIRÃO, Rua Ro-
drigues Alves, nº 6; 
contendo 09 peças 
sendo 03 quartos, sala, 
cozinha, 02 banheiros, 
lavanderia e garagem.
VALOR: R$ 120.000,00
FONE: 98403-7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – BAIRRO 
SÃO CRISTÓVÃO, Rua 
Otto Rickli, 375; Terreo. 
VALOR: R$ a combinar ou 
troco por casa no mesmo 
Bairro; FONE: 99904-7823 
ou 3622-6302
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO  390 METROS  
– VILA CARLI, contendo 
02 casas. VALOR:  R$ 
230.000,00; aceito per-
muta no Bairro Cristo 
Rei ou Recanto Feliz. 
FONE:  42 99943-1979
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHÁCARA, 10  KM DO 
PINHÃO, CONTENDO 03 
CASAS, 02 TANQUES DE 
PEIXES, TODO CERCADA 
DE TELA, PRÓXIMO A BR. 
VALOR : A COMBINAR; 
OU TROCO POR OUTRA 
PERTO DE GUARAPUA-
VA. FONE:  99122-7025  
OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – SANTANA, RUA 

DEPUTADO LAURO SO-
DRÉ LOPES, 469; TER-
RENO MEDINDO 12 X 
10, TODO MURADO. 
VALOR: R$ 90.000,00; 
ACEITO CARRO NO 
NEGÓCIO. FONE:  
3304-3099  RODRIGO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO – VILA KEN-
NEDY, CONTENDO CASA 
MISTA, MED. 2.500M². 
VALOR: 600.000,00. 
FONE: 3623-2101

LOCAÇÃO

KITINETE - BAIRRO 
DOS ESTADOS, conten-
do 03 peças grandes, 
Rua Bahia, 463 - próxi-
mo à Praça da Fé; para 
01 pessoa sem criança 
e sem pet. VALOR: R$ 
500,00 incluso ½ água e 
luz. FONE: (42) 99972-
4826, falar com Ondina
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE - BAIRRO 
SANTA CRUZ, conten-
do 01 quarto, wc, coz-
inha com pia,  internet, 
antena p/TV, garagem; 
Rua Luiz Ciscato, 58, 
em frente a APAE VAL-
OR: R$ 800,00 incluso 
água e luz FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – VILA CAR-
LI,  p/  01 pessoa, mobil-
iada, próximo ao CE-
DETEG, de preferência 
estudante. VALOR: À 
Combinar.  FONE: (42) 
98869-6880
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SALA COMERCIAL – 
BAIRRO SANTA CRUZ, 
100 m.,  com banhei-
ro,  internet,  Rua Luiz 
Ciscato,58; em frente 
APAE. VALOR: R$ 
1.200,00. FONE: (41) 
98813-7956
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PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO PARANÁ
COMARCA DE GUARAPUAVA

3ª VARA CÍVEL DE GUARAPUAVA - PROJUDI
Avenida Manoel Ribas, 500 - Santana - Guarapuava/PR - CEP: 85.070-180 - Fone: (42)3308-7406 - E-mail: gua-3vj-s@tjpr.jus.br

 
EDITAL DE CITAÇÃO  de OSNIR DOS SANTOS, COM PRAZO DE 30
(TRINTA) DIAS.
 

O DOUTOR BERNARDO FAZOLO FERREIRA, JUIZ DE
DIREITO DA 3ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE
GUARAPUAVA, ESTADO DO PARANÁ.

 
FAZ SABER, aos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido nos autos nº 

 de AÇÃO DE EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL, em que é0019373-39.2019.8.16.0031
 exequente COOPERATIVA DE CREDITO E INVESTIMENTO COM INTERACAO SOLIDARIA

GRANDES LAGOS PR/SP - CRESOL GRANDES LAGOS PR/SP  OSNIR DOS SANTOS,e executado
 que por este edital CITA o EXECUTADO OSNIR DOS SANTOS (CPF 118.677.979-92)para todos os

 atos do processo, bem como para, no prazo de 03 dias, pagar o débito acrescido de juros, correção
monetária, despesas processuais e honorários advocatícios (CPC, art. 829), sob pena de penhora de bens,
ou propor embargos à execução no prazo de 15 dias, nos termos da Decisão proferida nos autos que

 segue transcrita: “[...] 1. Considerando que as tentativas de citação do executado nos endereços obtidos
por este Juízo através de consultas realizadas nos sistemas eletrônicos disponíveis e mediante
expedição de ofícios a órgãos públicos e concessionárias de serviços públicos resultaram infrutíferas
(eventos 226.1, 233.1, 245.1 e 259.1), conclui-se que se encontra em local ignorado ou incerto (CPC,
art. 256, § 3°). Diante do exposto, defiro a citação do executado por edital com fundamento no artigo
256, inciso II, do Código de Processo Civil. 2. Cite-se o executado por edital, com prazo de vinte (20)
dias, observando-se os requisitos estabelecidos no artigo 257 do Código de Processo Civil para, em 03
(três) dias, pagar o débito acrescido de juros, correção monetária, despesas processuais e honorários
advocatícios (CPC, art. 829), sob pena de penhora de bens. 2.1. Fixo os honorários do advogado da
parte exequente no valor em 10% (dez por cento) sobre o valor da dívida executada, considerando a
natureza, o trabalho realizado e o tempo exigido para o serviço. Cientifique-se o executado que, no
mesmo prazo de 03 (três) dias, caso efetue o pagamento referido no item 2 serão reduzidos à metade os
honorários advocatícios conforme artigo 827, §1º, do Código de Processo Civil. 2.2. Intime-se o
executado de que poderá propor embargos à execução no prazo de 15 (quinze) dias que deverá ser
contado observando-se o disposto no artigo 231, inciso IV, do Código de Processo Civil,
independentemente de penhora ou caução (CPC, arts. 914 e 915). E, no mesmo prazo, reconhecendo o
crédito do exequente e comprovando o depósito de 30% do valor em execução, incluindo custas e
honorários advocatícios, poderá requerer a admissão para pagamento do restante em até 06 parcelas
mensais, acrescidas de correção monetária e juros de 1% ao mês (CPC, art. 916). [...]”.
 
Valor da causa: R$ 40.046,97.
 
PRAZO DO EDITAL: 30 (TRINTA) dias. Guarapuava, Estado do Paraná, aos 3 de dezembro de 2024.
 
 
 

BERNARDO FAZOLO FERREIRA
Juiz de Direito

(Assinado digitalmente)
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COMUNICADO 

O Sr. Juliano Adilson Maibuk, brasileiro, casado, contador, registrado junto ao CRC/PR 

sob o nº PR-046-045/O-0, com escritório sediado na Rua XV de Novembro, 8063, Sala 

07, Centro, Guarapuava-PR, vem, através da presente, COMUNICAR, o extravio de 

livros contábeis digitais, devido a invasão do sistema, por RANSONWARE, das 

empresas abaixo relacionadas, as quais o mesmo é responsável técnico pela 

contabilidade. 

Razão Social CNPJ Livro Diário nº 
MAIBUK CONTABILIDADE LTDA 07.764.243/0001-45 11, 12, 13, 14, 15
COLAÇO SEGURANÇA PRIVADA LTDA 40.817.572/0001-82 2, 3
E. A. NIZER EQUIP. DE INFORMÁTICA 25.325.250/0001-22 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7
BALOGH & CALDAS SOL. INTEGRADAS LTDA 22.015.479/0001-72 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9
P J COLAÇO RODRIGUES SERV. DE MONIT. LTDA 29.935.825/0001-80 1, 2, 3,4,5,6
J V WOITOVETCH LTDA 42.994.003/0001-38 1, 2, 3
HIGREVILE F. ATHAYDE SERV. ADM. LTDA 04.955.063/0001-52 3, 4, 5

GUARAPUAVA-PR, 12 DE DEZEMBRO DE 2024. 

JULIANO ADILSON MAIBUK 
CONTADOR 

CRC: PR-046.045/O-0 
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FFIIMM  DDEE  AANNOO.. No período de Natal e Ano-Novo as doações costumam reduzir e a demanda aumentar. O chamado do Hemepar visa 
reforçar estoques e garantir o atendimento a pacientes que precisarem de transfusão

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Secretaria esta-
dual da Saúde (Sesa), 
por meio do Centro de 
Hematologia e Hemo-
terapia do Paraná (He-
mepar), faz um apelo à 
população para doação 
de sangue antes das 
festas de fim de ano. 
O objetivo é reforçar 
os estoques e garantir 
o atendimento a pa-
cientes que necessitam 
de transfusões durante 
este período, tradicio-
nalmente marcado por 
maior demanda nos 
hospitais e serviços de 
saúde. A doação pode 
ser feita em uma das 
23 unidades do He-
mepar espalhadas pelo 
Estado.

De acordo com a 
coordenadora do He-
mepar, Vivian Raksa, 
as festas de fim de ano 
são momentos críti-
cos para os estoques 
de sangue devido à 
redução no número 
de doadores e à maior 
demanda por transfu-
sões. “O Natal e Ano-
-Novo são momentos 
de celebração e união, 
mas também de cons-
cientização. Precisa-
mos garantir que os 
estoques de sangue 
estejam em níveis ade-
quados para atender a 
todos que necessitem. 
Cada doação pode sal-
var até quatro vidas e 
fazer a diferença para 
muitas famílias”, en-

fatiza.
Na última semana, 

o Hemepar Curitiba 
observou uma queda 
no número de doado-
res. Em dias normais, 
cerca de 160 a 190 
pessoas comparecem 
à unidade da Capital 
para doar sangue. No 
mês de dezembro, esse 
número cai para 100 a 
120 doações diárias, 
reforçando a necessi-
dade de engajamento 
da população.

Para evitar a falta 
de sangue, a Sesa re-
comenda que os doa-

dores assíduos progra-
mem suas visitas aos 
bancos antes do início 
do período de férias. 
Além disso, reforça o 
convite para que toda 
a população, inclusive 
quem ainda não é doa-
dor, participe deste ato 
de solidariedade.

VOLUNTÁRIO
Para ser voluntário 

é preciso ter entre 16 a 
69 completos, pesar no 
mínimo 50 quilos, ter 
boa saúde, estar bem 
alimentado, hidratado 
e apresentar um docu-

mento de identidade 
com foto. Homens po-
dem doar a cada dois 
meses, enquanto mu-
lheres devem respeitar 
um intervalo de três 
meses entre as doações.

São coletados apro-
ximadamente 470 
ml de sangue, além 
de quatro tubos para 
exames laboratoriais. 
Diariamente, o Heme-
par encaminha cerca 
de 700 bolsas de san-
gue para hospitais em 
todo o Estado, totali-
zando mais de 21 mil 
bolsas por mês e 252 

mil ao ano.
As doações podem 

ser realizadas em to-
das as unidades do He-
mepar no Paraná. Para 
localizar a unidade 
mais próxima e agen-
dar a doação, acesse 
o site www.hemepar.
pr.gov.br ou entre em 
contato pelo telefone 
disponível em cada 
unidade.

DENGUE
A Sesa, por meio da 

Coordenadoria Esta-
dual de Vigilância Am-
biental, publicou na 

última terça-feira (10) 
o novo informe sema-
nal da dengue. Foram 
registrados mais 462 
casos. O atual período 
epidemiológico, ini-
ciado em 28 de julho 
de 2024, soma 42.325 
notificações, 4.997 
diagnósticos confir-
mados e dois óbitos 
em decorrência da 
doença.

No total, 375 mu-
nicípios já apresen-
taram notificações de 
dengue, que é trans-
mitida pelo mosquito 
Aedes aegypti, e 263 
possuem casos confir-
mados.

As regionais com 
mais casos confirma-
dos neste período epi-
demiológico são a 17ª 
Regional de Saúde de 
Londrina (1.176); 15ª 
RS de Maringá (499); 
1ª RS Paranaguá 
(408); 2ª RS Metropo-
litana (389); e 14ª RS 
de Paranavaí (375).

Este informe traz 
ainda informações 
sobre Chikungunya e 
Zika, doenças também 
transmitidas pelo mos-
quito Aedes aegypti. 
Neste período foram 
confirmados 19 ca-
sos de Chikungunya, 
sendo registradas 274 
notificações da doen-
ça no Estado. Quanto 
à Zika, até o momento 
ocorreram 22 notifica-
ções e nenhum caso 
confirmado. (Reporta-
gem: Redação e AEN-
-PR)

HEMEPAR FAZ ALERTA PARA DOAÇÃO 
DE SANGUE ANTES DAS FESTAS

(42) 98886-2648 Guarapuava/PR

Agende uma avaliação

OdontoTop Guarapuava | EPAO CRO/PR 4941 | R.T.: Marina Menegotto | CRO/PR 30.101

Marina
Menegotto

Dentista


